
本报讯（记者 黄永顺）多哈

游泳世锦赛北京时间昨天下午和

今天凌晨进行了男子100米自由

泳预赛和半决赛，3天前刚刚打破

该项目世界纪录的中国小将潘展

乐携队友王浩宇参赛，两人双双晋

级明晨决赛，中国队也首开两位选

手同进世锦赛男子100米自由泳

决赛的先河。其中潘展乐预赛和

半决赛成绩均名列第一，他将冲击

世界冠军头衔。

19岁的潘展乐与18岁的王浩

宇在本届世锦赛游泳比赛首日帮

助中国队首夺男子4?100米自由

泳接力金牌，两人分别是第一棒和

最后一棒选手，昨天又携手出战男

子100米自由泳预赛。潘展乐没

有受到前两天在男子200米自由

泳预赛出局的影响，在预赛第十组

游出47秒82的成绩，比他在4?

100米自由泳接力首棒创造的46

秒80的新世界纪录慢了约1秒，不

过仍名列预赛第一名。王浩宇游

出48秒61，两人携手晋级半决赛。

今晨半决赛，两人在第二组一

同登场。潘展乐没有收力，半程就

以22秒54排名第一，最终以47秒

73获得小组第一名，王浩宇以48

秒11位居第四。最终总排名潘展

乐仍是第一，王浩宇名列第六，两

人携手挺进决赛。明晨决赛，潘展

乐将继续在第四泳道，王浩宇在第

七泳道。

由于去年福冈世锦赛男子100

米自由泳前三名以及原世界纪录

保持者罗马尼亚选手波波维奇都

缺席本届世锦赛，在过去两届世锦

赛都获得该项目第四名的潘展乐

被看好将首夺世锦赛个人项目金

牌。过去两届世锦赛和东京奥运

会男子100米自由泳冠军成绩都

在47秒开外，潘展乐明晨如果能

再次游进47秒，冠军非他莫属。

宁泽涛曾在2015年俄罗斯喀

山为中国首夺世锦赛男子100米

自由泳冠军，如今潘展乐有望成为

集该项目世界纪录与世界冠军于

一身的新“飞鱼”。

央视五套明晨0时20分将转
播多哈游泳世锦赛男子100米自
由泳决赛实况。
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文体新闻体育

新春半价
十多年前，李晓君和朋友们因

为网球聚到了一起。还记得在八万

人体育馆打网球时，看到隔壁有人

在玩壁球，觉得很新奇，便开始研究

这项新兴的时髦运动。没想到，一

上手就着了迷，这是一项比拼脑力

和体力的运动，短短10分钟，就能

让人“暴汗”，李晓君和朋友们感受

到了壁球这项运动的独特魅力。后

来，徐家汇体育公园升级改造，他们

暂时换到其他场地打壁球，直到今

年1月底，听说“万体汇”东面落成

了4片国际标准壁球场，而且整个2

月都半价开放，李晓君毫不犹豫在

手机上预订了新春场次。

说起全新落成的壁球馆，李晓

君赞了又赞，这可是达到举办国际

赛事级别的场馆。先进的空调系

统保证四季恒温通风，专业的运动

地板兼具防滑性和吸水性，柔和的

照明灯光明亮且不刺眼，采用玻璃

与墙体镶嵌的击球墙面既保证弹

性又不失美观。

借着成为2028年洛杉矶奥运

会比赛项目的东风，再加上简单易

学、单人可打、老少皆宜的优势，壁

球正越来越被大众熟知。隔壁场

地，陈小姐正一个人打球，原来，壁

球是一项既可以多人，也可以单人

的运动。对于喜欢独自沉浸在运

动之中的陈小姐来说，壁球运动最

适合她。“上海的壁球馆不多，以往

打球我要跑到青浦，现在‘万体汇’

新开了壁球馆，对我来说是好消

息，更便捷了。”陈小姐说。

老少咸宜
2022年2月1日，徐家汇体育

公园区域内唯一的新建场馆——

综合馆“万体汇”正式开放试运

营。聚焦市民多样化体育健身需

求，馆内率先开放35片羽毛球场、

18张乒乓球台、3片网球场，户外设

有4片全场与8片半场篮球场、4片

网球场、七人制1片与五人制4片

足球场等设施，为广大市民提供设

施设备优良、环境服务领先的全民

健身综合场地。

为了持续打造多元化、多样化

的运动，如今，“万体汇”不止新建

了壁球馆，还有板式网球、匹克球

等小众但时尚的运动项目也在这

里开展起来，这里处处洋溢着“多

巴胺”的色彩。

来自日本的马小姐是羽毛球

场的老客人，春节假期留守上海，

羽毛球是他们这批日本友人的保

留项目。“我们很喜欢这片场地，设

施很新很全，还符合国际比赛的标

准，自从开业后，我们每周固定在

这里打球。”

别以为“万体汇”的运动项目

只适合中青年人。记者在室外网

球场地看到，老年人网前尽情奔

跑，水平体力丝毫不输年轻人。而

室内网球场地则在圈内被誉为上

海网球场地的“天花板”，两年前开

业时也用半价优惠给爱好者送上

了新春大礼，当时场景十分火爆。

运动项目在不断丰富和开拓，

更多优质的体育资源让市民可以

用汗水和欢笑，开启甲辰龙年的健

康生活。 本报记者 陶邢莹

昨天，经过短暂休息的

申花在康桥基地重新集结，

开启第二阶段的备战。2024

赛季中超联赛将于3月1日

开幕。2月25日，申花将与

同城对手海港争夺新赛季的

超级杯。

超级杯的比赛安排在

虹口足球场进行。虽然上

赛季开始，申花俱乐部将主

场搬到了八万人，但能回到

虹口作战，对申花肯定是有

利的。申花在这里拿到不

止一次杯赛冠军，过去申花

比赛时，虹口足球场营造出

了国内最火热的主场氛

围。上赛季申花最终排名

第五，海港排名第一，本赛

季两家球会均引进多名新

援增强实力，并更换了主教

练，相信这场在沪上两强之

间进行的超级杯，将上演非

常精彩的场面。

在海口的第一阶段冬

训，申花分别与国奥队和长

春亚泰队踢了比赛，之后赴

卡塔尔参加平等杯足球邀

请赛，加上与卡塔尔甲级联

赛队伍的一场球，总共完成

6场热身赛。这些比赛中，

斯卢茨基尽可能安排不同

的队员出场，抓紧熟悉、了

解队伍。经过平等杯的演

练，斯卢茨基认为队员在高

强度对抗下的稳定性还可

以加强，其中很重要的一点

是阵型的保持，“我们有时

阵型会显得有点乱，处理球

也有些草率。这些都是要

解决的问题。”

申花重新集结后，斯帅将

继续观察队员的准备情况。

这段时间锋线启用的几名队

员包括新加盟的巴西中锋路

易斯，也将继续用自己的表现

来打动主帅。另外，从亚洲杯

归来后，中卫蒋圣龙并没有在

平等杯出场，这名申花主力中

卫的身体情况和备战质量，是

斯帅关注的重点之一。新加

盟的国脚高天意情况有些相

似，他也没有在平等杯上露

脸，这名新援如何为申花中场

增加厚度，也是斯帅这段时

间的课题。

来自西甲的新援马纳

法已经在右翼展现出色的

边路突击能力，这段时间的

备战，斯卢茨基的工作重点

之一，是继续试验左边卫的

主力人选。这个位置上，他

已用过多名队员，包括温家

宝、杨泽翔、朱辰杰，甚至将

中锋费尔南多也找来打这个

位置。相信斯帅在联赛开

幕前将确定申花理想的主

力左边卫。

本报记者 金雷

这里总有一款运动适合你
新春新

新年的第一场球，相
约“万体汇”。春节前，修
缮一新的徐家汇体育公园
综合馆“万体汇”内的壁球
馆正式开放，对于十多年
的壁球爱好者李晓君来
说，终于回到了“梦开始的
地方”。在水晶宫一般的
壁球馆内，和好友大汗淋
漓1小时，李晓君用健康的
生活态度拥抱龙年开端。

天高云淡、气温渐升，
“万体汇”的各个运动场
地，迎来一波又一波运动
爱好者。无论你多大，无
论你擅长什么，这里总有
一款运动适合你。
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携手王浩宇一同闯进男子百米自由泳决赛

潘展乐还会创造惊喜吗？

■ 潘展乐在预赛中 图 IC

 ▼“万体汇”内有许多项
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本报记者 李铭珅 摄


